

# 130.930 personas en España más en las colas del paro

Con esta nueva remesa de parados, el total de desempleados es de más de 4,2 millones de personas, esto supone un aumento del 3,2% con respecto al mes de diciembre de 2010. Esta cifra es la más elevada de los tres años de la crisis

E. de G. / Guadalajara

El número de parados registrados en las oficinas de los servicios públicos de empleo (antiguo Inem) se situó, al finalizar el mes de enero en más de 4,2 millones de personas, tras subir en 130.930 desempleados, con un aumento porcentual del 3,2% respecto al mes de diciembre, informó recientemente el

**Pese a todo, la subida del desempleo en enero ha sido ligeramente inferior a la experimentada en el mismo mes de 2010 que sumaron 124.890 desempleados**

Ministerio de Trabajo e Inmigración.

En concreto, el volumen total de parados alcanzó en el mes de enero la cifra de 4.231.003 desempleados, su nivel más alto en toda la serie histórica comparable, que arranca en el año 1996, y el más elevado, por tanto, de los tres años de crisis que arrastra ya España.

## Menor subida

Pese a ello, la subida del desempleo en enero ha sido ligeramente inferior a la experimentada en el mismo mes de 2010, en el que las listas de las oficinas públicas de empleo sumaron 124.890 desempleados. La secretaria de Estado de Empleo, Mari Luz Rodríguez, reconoció en un comunicado que



El mercado laboral no puede hacer frente a tanta demanda de búsqueda de empleo. /Economía de Guadalajara

la cifra es "negativa" y ha recordado que enero suele ser un mes malo para el empleo. No obstante, Rodríguez destacó que, gracias al acuerdo social alcanzado con sindicatos y empresarios, se va a poder atender mejor a las personas en desempleo, ayudándolas a estar mejor preparadas y dándoles protección económica.

El paro subió en enero en ambos sexos, aunque más entre las mujeres, con 78.879 nuevas paradas (+3,8%), frente a un incremento del desempleo masculino de 52.051 hombres (+2,5%), situándose el total de mujeres en paro en 2.125.764 y el de varones, en 2.105.239.

## Sectores

Por sectores, el paro subió en el mes de enero en todos ellos, pero sobre todo en el sector de los servicios, que acaparó más del 80% de los nuevos parados. Así, este sector registró en el primer

mes del año de 2011, 105.080 desempleados más (+4,4%). Le siguieron el colectivo sin empleo anterior, que sumó 10.019 parados (+2,8%); la industria, con 8.266 desempleados más (+1,7%); la

**En enero se registraron 1.116.019 contratos, un 6,2% más que en enero de 2010**

construcción, que registró 5.275 parados más (+0,7%), y la agricultura, con 2.290 desempleados más (+1,8%).

En lo referido a los datos de la contratación, en el mes de enero se registraron en el Inem un total de 1.116.019 contratos, un 6,2% más que en igual mes de 2010. De ellos, el 9,2%, es decir, 102.733 contratos, fueron de carácter indefinido, con un crecimiento del 8,6% en tasa interanual.

## 21.562 nuevos parados en la provincia

El número de desempleados en Guadalajara se sitúa en los 21.562 personas, lo que supone 1.208 parados más que en diciembre de 2010.

En enero de 2010 la cifra de parados era un 9,27% inferior a la que presenta actualmente. De estos 1.208 nuevos parados el 67% pertenecían al sector servicios, el 16% a la construcción, el 10,5% a la industria y el 1,72% a la agricultura.

Por grupos de edad, los más afectados son las personas que se encuentran entre los 25 y los 44 años. En el resto de las provincias de Castilla-La Mancha el paro también ha aumentado, y lo ha hecho en un mayor nivel que en Guadalajara.

## Tasa de paro

Respecto a la tasa de paro, la provincia de Guadalajara presenta una vez más uno de los ratios más bajos de Castilla-La Mancha, situándose únicamente por encima de la de la provincia de Cuenca. Concretamente la tasa de paro de Guadalajara es del 15,57%, frente al 23,54% de Ciudad Real, el 22,33% que tiene Albacete, el 17,37% de Cuenca, y el 22,12% de Toledo.

Siendo de 21,47% la tasa de Castilla-La Mancha, y de 18,31% la de España.

En el conjunto regional, y hablando en términos absolutos, el paro ha aumentado en 7.459 personas. Este incremento se debe principalmente al aumento en el número de parados que ha sufrido, en los últimos tiempos el sector servicios.

## La recuperación de Europa, a tres velocidades

E. de G. / Guadalajara

La agencia de calificación crediticia Standard & Poor's prevé que la recuperación económica del Oeste de Europa se produzca "a tres velocidades" y sitúa a España, junto a Grecia, Irlanda y Portugal, como uno de los países que aún permanecerán anclados en la recesión.

En un informe sobre la eurozona, el economista jefe de S&P, Jean Michel Six, defiende que las últimas tendencias sobre el crecimiento económico en Europa occidental son "en su conjunto alentadoras", pese a que aún persisten las preocupaciones sobre la crisis de deuda soberana en la región, pero también confirman este escenario de tres velocidades.

En concreto, prevé que Alemania y Finlandia registren el crecimiento más rápido, tras las cuales se situarían países como Reino Unido, Francia, Italia y la región del Benelux, con un crecimiento del PIB de entre el 1,5% y el 2%.

"Pensamos que las economías restantes, España, Irlanda, Grecia Portugal, seguirán ancladas en la recesión", añade.

Respecto a España, recalca que el "muy elevado" desempleo, que alcanzó una tasa del 20,6% de la población activa en noviembre de 2010, y la contracción de los sectores inmobiliario y de la construcción continuarán "poniendo los frenos al crecimiento".

Asimismo, Six advierte que, a pesar de las buenas noticias sobre el crecimiento en algunas economías de la eurozona, la desigual velocidad en la recuperación podría "agravar las diferencias estructurales a largo plazo" en aquellos países con un crecimiento más lento. En este sentido, señala que las economías más fuertes han reconstruido con éxito su capital social, en contraste con las más lentas, que tienen que comenzar a incrementarlo, dado que el sector privado sigue reticente a invertir en estos países. "Si esta brecha continúa ampliándose, las economías de la eurozona que están todavía en recesión podrían ver un resbalón duradero en su competitividad en comparación con otros países miembros", añade.